

DIARIO BALEAR.

MARTES 12 DE JUNIO DE 1832.

† San Onofre ermitaño. — *B. P. en el Cármen.*

Sale el sol á las 4 y 38 minutos: pónese á las 7 y 22.

NOVEDADES.

Colonia de Argel.—Escriben de Argel que hace algun tiempo que el duque de Róbiga tiene numerosas tertulias en su casa. A ellas concurren los moros, y juegan al visk, al acerté y al ajedrez, y parece que aprecian mucho el buen recibimiento que se les hace. El cheik ó jeque de Constantina refugiado allí, concurrió á una de estas tertulias, y se manifestó tan satisfecho, que dijo á los concurrentes esperaba recibir á algunos cuando volviese á Constantina. Se ha establecido en Argel un circo olímpico, que es muy concurrido por los indigenas y aun por las moras, y muy pronto se establecerá un teatro abierto al aire libre á estilo de Italia. En los palcos del circo se ven mugeres moras con sus velos, entremezcladas con las europeas en muy buena armonía. Cuando las moras toman algun refrigerio se vuelven de espaldas para alzarse el velo, y despues las ayudan á componérsele las europeas. Las damas moras son en general muy agradecidas á la cortesía que se les manifiesta, y parecen muy dispuestas á recibir algo de las costumbres europeas. La poblacion europea de Argel se aumenta y hace concebir las mas lisonjeras esperanzas. En una sola semana llegaron mas de 200 individuos de ambos sexos procedentes de las islas Baleares, Cerdeña y Malta. En el 6 de marzo la poblacion europea ascendia á 3616 individuos, siendo el aumento desde 1.º de enero de 316 personas. Tres ó cuatro leguas á la redonda se encuentran las tierras mas excelentes; pero no se ven habitantes ni habitaciones. Parece ha llegado el momento de principiar á colonizar el pais, y todo anuncia que esta empresa será coronada del mejor écsito. La regencia de Argel pro-

ducia en otro tiempo 20 millones de francos (unos 70 millones de rs.), sin contar con la piratería ni los tributos personales. La industria y comercio que podría plantearse allí acrecentaría mucho esta suma.

Mortandad.—De las tablas de mortandad publicadas anualmente resulta que cada año mueren en Paris 250 personas, lo que da á razon de 63 por dia. Las observaciones hechas en los países donde ha reinado el cólera demuestran que mientras existe, la mortandad general es menor.

Cálculo útil para las mugeres.—Un escoces llamado Yulaison se ha entretenido en investigar las probabilidades que tiene una doncella para encontrar marido en cada año de su edad. El resultado de su cálculo ofrece sobre 10 mugeres las proporciones siguientes: 32 se casan de 14 años (que es el *minimum* que él adopta) á 15; 101 entre los 16 y 17 años; 219 entre los 18 y 19; 233 entre 20 y 21; 165 entre los 22 y 23; 102 entre los 24 y 25; 60 entre los 26 y 27; 45 entre los 28 y 29; 18 entre los 30 y 31; 14 entre los 32 y 33; 8 entre los 34 y 35; 2 entre los 36 y 37; y una entre los 38 y 39. Siguiendo este cálculo la pobre que llegue á 40 años tiene muy poca probabilidad de casarse, pues solo es una fraccion muy corta la que resulta á su favor. La esperiencia comprueba en todos los países este cálculo, pues la muger que no se ha casado á los 40 años suele no casarse nunca, ó como decimos vulgarmente *quedarse para vestir imágenes*.

Eleccion.—Segun escriben de Sira con fecha 18 de marzo se recibió el dia anterior, sin que nadie lo esperase, la fausta noticia de haberse ya elegido para Soberano de la Grecia al príncipe Othon de Baviera. Esta noticia ha causado júbilo. Al cuarto de hora todos los habitantes de la ciudad la sabian, con lo que desapareció la tristeza de que estaban poseidos para dar lugar á la alegria mas grande. Todos corrieron á las iglesias á dar gracias al Altísimo. El retrato del nuevo Rey, que estaba en casa de Mr. Thiersch, se espuso á que todos lo vieran, y todos querian copiarle.

Imparcialidad.—Se acaba de representar en un teatro de Lóndres un melodrama que ha obtenido muchos aplausos: su título es *El combate de Trafalgar*. No hay segun esta pieza ningun héroe comparable á los ingleses: cada uno pelea y vence á 20 franceses y otros tantos españoles. Lo mas gracioso es que el diarista que da cuenta de la tal pieza elogia particularmente la modestia nacional y la exactitud de los hechos, y llama á esta produccion una *verdadera historia*. No hay duda en que el amigo es la suma modestia é imparcialidad.

Indemnizacion.—El reparto concedido á los teatros de Paris para indemnizarles de las pérdidas que les ha hecho sufrir el cólera se ha verificado de este modo: Comedia francesa 100 fr., Puerta de S. Martin 7500, Vaudeville 50, Variedades 50, Gimnasio 60, Palacio Real 4500, La Gaité 40, Ambigú 40, Circo Olímpico 7500, La Folie 4500, Panteon 2500: total 60,500 fr.

Actores de nueva especie.—Los dos *elefantes*, cuya salida al teatro habia sido anunciada en Paris con mas de dos meses de anticipacion, han aparecido al fin en el escenario del Circo Olímpico. Estos dos actores han manifestado una extraordinaria inteligencia y una destreza sobrenatural: dan sillas á las damas, las presentan ramilletes; de repente se animan, y en el calor de una refriega se lanzan en la arena llevando compañías enteras, y deciden la victoria. Por todo el salon resonaron aplausos frenéticos cuando la *señorita Djek* y su *amable hija* aparecieron á dar las debidas gracias por la benigna acogida que el público las habia dispensado. La empresa tendrá con estos dos actores tan extraordinarias entradas seguras por mas de tres meses.

AGRICULTURA, COMERCIO, ARTES E INDUSTRIA.

Canton 23 de diciembre.—Continúa la discordia entre la factoría inglesa y el gobierno local chino: la factoría insiste en lograr concesiones para facilitar el comercio, y las autoridades no solo se oponen á las innovaciones, sino que parecen dispuestas á aumentar sus medidas opresivas respecto de los extranjeros. Está próximo á llegar el almirante ingles de la India; pero es de temer que sus fuerzas navales no impongan respeto ni ablanden los duros corazones de los chinos, y parece que será indispensable recurrir á medidas hostiles, lo cual causará la suspension general del comercio extranjero.

Cuarentenas en Suecia.

Mr. Mejar, cónsul general de Suecia y Noruega en Paris, comunica las disposiciones siguientes decretadas por el ministerio de guerra de Stockolmo. Estarán sujetas al régimen de patente suecia las procedencias de los puertos de Calais, Havre y Nantes, á la patente sospechosa las de toda la costa de Francia desde la frontera belga hasta la de España.

Los navíos no destinados para Suecia y Noruega podrán sin embargo sufrir cuarentenas de observacion en los establecimientos de entrambos reinos.

Los de Hasseloe-Flate, Gisslinge, Slitoe, Drottningskaer y Kaensoe se conservan.

Se han establecido cuarentenas en Westergarn (isla de Gottland), en Rata (Bothusa) y en Dalaroe, así como lazaretos para los viajeros en Helsingoorg, en Istad y en Grisselmann.

Valdrán en Suecia y Noruega los certificados del nuevo establecimiento danés en Kiholm cerca de Samsøe (en lugar de Cristiansoe), si especifican el tiempo de la permanencia de los buques y las medidas tomadas respecto á equipages, pasajeros y cargamentos.

Seguros marítimos.

Los aseguradores de Marsella han publicado el siguiente aviso:

Hace algun tiempo que se ha introducido en los contratos de seguros marítimos hechos en Marsella una cláusula funesta para el comercio. Esta es la de *sin aumento de prima en caso de guerra*. Esta cláusula destruye enteramente el objeto de los contratos de seguro, pues en caso de guerra marítima los aseguradores y el comercio en masa quedarían enteramente comprometidos por ella.

Para evitar la eventualidad de los desastres que podrían nacer de esto se han reunido los aseguradores, y han resuelto restablecer las condiciones vigentes en todo tiempo en la plaza de Marsella, y aprobadas por la cámara de comercio.

Por consiguiente han convenido en lo que sigue.

No se firmarán contratos de seguro con la condición sin aumento de prima en caso de guerra, y se exigirá que las pólizas por el principal de los riesgos sigan con las condiciones contratadas, en cuanto al aumento de prima ó fuera de guerra; quedará por lo tanto libre la admisión y firma de las primas que se estipulen por pólizas separadas para el riesgo de guerra ó aumento eventual de prima en caso de guerra.

Se exceptúan de este acuerdo los seguros de las costas de Italia, Francia y España, desde Sicilia hasta Gibraltar, ambos inclusivos, como también la Córcega, Cerdeña y Baleares.

AVISOS PARTICULARES DE PALMA.

Orden de la plaza del 11 para el 12 de junio.

Gefe de día el teniente coronel D. Miguel Cervilla, primer comandante del regimiento infantería de Soria.—Parada, rondas, contrarondas, capitán de hospital, provisiones, sargento de hospital y teatro Soria.

De orden del Sr. Gobernador de esta plaza—Juan Socies.